
PV réunion groupe de travail et de consultation de la Fattb du 23/10/2023 

 

Présents : Jean-Pierre Dehoux, Daniel Kok et Chantal Vandenwijngaert (CEP), Pascal Goossens (Drogenbos), Yves 

Courtois et Martin Vanacker (Dongelberg), Ariane Forster (Plancenoit), David Vanderbeck (Sans Souci), Bernard 

Brognaux (Kraainem), Thierry Tasia (Rapid Forest), Nathanaël Wybou (Stéphanoise).et Jean-Louis Olivier (Palette 

Bleue). 

 

Rappel des objectifs du groupe :  

o Simplifier certaines tâches du CEP 

o Redistribuer certaines tâches du CEP. C’est l’occasion pour Jean-Pierre et des autres membres du CEP de faire 

part des tâches qu’il voudrait déléguer. 

o Créer un groupe que le CEP peut consulter lorsqu’il y a des décisions à prendre, des choix à opérer étant 

entendu que c’est le CEP qui décide au final. 

La plupart des tâches s’effectuent principalement avec 3 outils informatiques : 

- Le signalétique tenu par Daniel et les clubs 

- Le site internet de notre provinciale tenu par Jean-Pierre (qui gère également celui du fédéral) 

- Le fichier calendrier développé par Nathanaël. 

Nathanaël a déjà développé d’autres applications pour simplifier ou pour automatiser certaines tâches.( ResEnLigne, 

Confection calendrier interclubs, Listes des nouveaux pour le CEF, etc..° 

Les différentes tâches ont été listées dans un fichier Excel. 

 

Résumé de la 1ère réunion : 

Nous avons eu une discussion ouverte concernant le signalétique, sur les modifications ou améliorations à y 

apporter afin de diminuer les erreurs d’encodage. 

Certaines modifications ont déjà été apportées notamment dans le signalétique pour éviter des erreurs ou des 

oublis lors de l’encodage. (Date naissance, Majuscule, Photo,Rgpd,Certif Med, Assuré, Date sur feuille de match…) 

Discussion aussi à propos du site internet qui a bien évolué au cours des dernières années. Il permet de retrouver 

pratiquement toutes les informations. On peut dire que le site est la principale source d’informations des membres. 

Toutefois, JPD a signalé que certaines pages sont encore à « surveiller ». Plusieurs pages sont également 

automatisées à partir des données du signalétique et des résultats interclubs et coupes. 

Nous avons commencé l’analyse de la liste des tâches. Les tâches de A1 à E8 avaient déjà été passées en revue. Ce 

qui a été noté en vert (dans le tableau excel) est le fruit des discussions. Certains points seront de nouveau abordés 

pour connaître l’opinion des personnes absentes lors de la 1ère réunion. Notamment celle de Daniel. 

Comme dit précédemment, le groupe a également un rôle de consultation ou de concertation à remplir. 

Dans ce cadre-là, nous avons débattu sur la composition des différentes divisions pour cette saison bien qu’à ce 

moment-là, il y avait encore des incertitudes sur l’inscription ou la réinscription de certaines équipes. Toutefois un 

avis a été demandé, et accepté, quelques temps après la 1ère réunion. 

Pour en revenir aux tâches, JPD nous a fait part de celles qu’il voudrait progressivement déléguer, et déjà cette 

saison : 

- La tenue du prix victoires 

- L’achat des trophées pour la fin de saison 



- La tenue du palmarès 

- La recherche des salles pour les événements tels que le tournoi fédéral, l’AG provinciale et fédérale quand 

cela se tient dans notre province, les finales des coupes, etc… et leurs organisations. 

Passage en revue de la liste des tâches  

Les points A1 à E8 ont déjà été discutés. Des décisions ont été prises et des remarques ou questions ont été 

soulevées. 

Les principales sont : 

- Suppression des formulaires d’inscription en début de saison qui faisaient double emploi avec l’encodage 

dans le signalétique. Voir s’il y a eu beaucoup d’erreurs d’encodage. (Pas tellement apparemment) 

 

- La vérification de la liste des joueurs a été transférée du CEP vers les secrétaires. C’est eux qui devront 

aller vérifier sur le site dans la rubrique « Clubs avec affiliés ». 

 

- L’utilité des carnets annuaires est remise en cause, même par Liège. Peu utilisé. Tout se trouve sur le site. 

Coûteux à la fabrication (entre 2 et 4000 €). Il est question d’éliminer la version papier pour la remplacer 

par une version numérique accessible sur le site internet. Ce point sera discuté lors d’une réunion fédérale 

en décembre. Cela signifierait qu’il n’y aurait plus d’impression et de distribution mais la préparation des 

pages devra toujours se faire. 

 

- Pour la double appartenance, le contrôle des équivalences d’indice entre royale et ouvrière, Nathanaël a 

développé une application qui compare les indices et peut donc faciliter le contrôle. Celle-ci pourrait être 

distribuée au CEP et aux clubs, même des autres provinces si approbation du CEF ? 

Discussion sur la pertinence de garder ce contrôle. La FRBTT ne respecte pas du tout la grille d’équivalence 

qui avait été approuvée par les deux fédés il y a plus de 20 ans 

Jean-Louis préconise à nouveau de tenir compte d’un certain pourcentage de participations à notre 

championnat interclubs avant de tenir compte de la comparaison. Si un joueur a participé à 50 ou 60% des 

interclubs, on ne doit pas tenir compte de l’indice en royale. 

On continuerait de suivre la grille des équivalences pour un nouvel affilié venant de la FRBTT. 

Une interpellation sera faite dans ce sens lors de la prochaine AG fédérale. 

 

- Confirmation de la suppression des cartes papier. Uniquement à la demande. 

 

- Lors de nouvelles affiliations ou réaffiliations, il est demandé aux secrétaires de grouper l’envoi des 3 

documents, le formulaire, la photo et le RGPD quand c'est nécessaire et ensuite de compléter le signalétique 

pour faciliter la gestion du suivi par le CEP. 

 

- Concernant la vérification des feuilles de matchs, selon Daniel il y a peu d’erreurs mais le contrôle est 

toutefois indispensable. Des corrections sont parfois effectuées par les secrétaires au moment de 

l’encodage dans le signalétique. Ce sont généralement des corrections mineures telles que oubli de l’heure 

de fin, inversion d’un score, erreur de matricule,… mais normalement une feuille signée ne devrait pas 

pouvoir être modifiée. 

Daniel insiste sur la qualité des scan/photos des feuilles de matchs envoyées. 

 

Passage en revue de la suite de la liste des tâches 

A partir de F1 dans la liste Excel. 

- Prix victoires : il semble être suivi par les membres, surtout par les joueurs qui y figurent !!! 

Pour les 4 divisions provinciales, cela prend entre 15’ et 1h à JPD toutes les semaines. Plusieurs 

manipulations et corrections à effectuer dans Excel. 



Jean-Louis a repris le développement d’une application entamée il y a 6 ans en collaboration avec JP. 

Celle-ci tiendra compte des bye et du nombre de matchs réellement joués. Le calcul ne prendra que 

quelques minutes à partir d’un fichier extrait du signalétique. 

Pour les divisions fédérales, cela prend également environ 1h à JPD (parfois moins) à partir d’un fichier 

Excel que Daniel complète manuellement car il n’y a pas de signalétique pour ces divisions. 

Jean-Louis va étudier la possibilité d’automatiser le calcul pour gagner du temps mais, en attendant, JPD 

continue avec la méthode actuelle. 

Jean-Louis est d’accord de reprendre la tenue de ce classement avec l’aide de JPD dans un premier temps. 

 

- Prix de fin de saison aux lauréats : 

Calcul à revoir car c’est très complexe suite à de très nombreux paramètres dont il « fallait » tenir compte. 

David va se replonger dans les divers Règlements et calculs. 

Nombre de trophées : JP demande s’il n’y a pas trop de trophées remis ? Et aussi parce que beaucoup ne 

viennent pas les chercher. Plusieurs parmi nous ne comprennent pas non plus la valeur de certains Prix. 

Tous les affiliés ne sont pas non plus au courant que certains Prix existent. (JP va faire un rappel général 

aux affiliés lors du prochain « FATTB-NEWS »). Il est signalé cependant que plusieurs jeunes y tiennent. 

Que faudrait -il supprimer ? Le Groupe se montre d’accord de supprimer les diminutifs que l’on remet aux 

équipes championnes et de coupes (diminutif = mini-coupe remise à chaque équipier ; à faire par les 

clubs..). Un gain entre 250 et 500 € pourrait ainsi être fait. 

Choix des trophées : via catalogue c’est assez fastidieux et prend beaucoup de temps et l’on peut aussi se 

tromper. J-Pierre remet une liste des trophées nécessaires (avec noms sur chaque), et David va demander 

à Roland (affilié de Sans-Souci) s’il pourrait s’en occuper. On n’est pas obligé d’aller chez Dupont et 

Richard, mais ce sont nos « petits » sponsors depuis pas mal d’années, donc… 

- Nouveaux indices de fin de saison : 

La charge de mise à jour par Daniel ne parait pas très importante. Cela dépend du nombre de demandes 

des clubs qui ont reçu les nouvelles listes extraites du signalétique. 

Pour les joueurs des divisions fédérales, Daniel reçoit les points du fédéral qu’il ajoute dans le 

signalétique. Par contre les points remportés en tournois sont ajoutés au fur et à mesure. 

 

- Palmarès : rédaction-édition  

Cela prend de 3 à 5 jours mais plusieurs pages peuvent être préparées quelques semaines avant la fin de 

saison. Beaucoup d’infos devraient être sur le site. Bernard va demander à Myriam si elle voudrait bien 

s’en occuper à nouveau. Pour l’impression, maximum 15 exemplaires : 1 par club + CEP. 

 

- Organisation des diverses activités dédiées à notre Provinciale : 

-Les divers cahiers des charges ont été remis à chacun. Un seul membre a réagi… 

-Jean-Louis demande de faire une liste des activités : voir le carnet-annuaire et le site. 

-Il demande également de faire une liste des salles susceptibles de pouvoir accueillir certaines activités. Il 

est rappelé que le CEP fait un appel à nos clubs à chaque fin de saison … 

Si un club, ou le CEP, demande la salle du Logis cela à un coût (285 €) mais si c’est une organisation 

fédérale le CEF intervient pour 150€. Si c’est le CEP qui organise au Logis, il faut demander si ce club peut 

aussi prendre en charge le buffet car nous n’avons personne pour nous en occuper. Tout comme pour le 

bar, le buffet ne rapporte alors rien à l’organisateur, tout va au Logis… 

-Voir aussi pour l’arrangement de la salle, l’achat de balles et l’installation de la sono pour le/la J.A. 



-Pour cette saison 23-24 le Brabant doit prendre en charge le Champ.de Doubles Fédéral. Il faut au moins 

12 tables. Une pré-réservation a été faite au Logis. Nathanael va aussi demander la salle de Limal et « ce 

serait » la Stéphanoise qui gèrerait le tout (sauf le bar…). Les tables sont sur place. Voir pour la sono ? 

-Les diverses affiches sont souvent faites par l’organisateur…provincial ou le fédéral. A voir selon les 

années. 

 

- Gestion des TOURNOIS :  

Chantal s’en sort bien pour le moment. C’est David qui vient lui donner un coup de mains pour la 

réalisation des tableaux. Il faut que les clubs apportent tout le matériel nécessaire comme les bics, les 

balles, et…quelques arbitres en début de journée (et parfois en cours de journée). Quelqu’un(s) aussi pour 

inscrire régulièrement les résultats sur les tableaux et remettre les trophées aux lauréats !  

Le programme informatique fonctionne toujours bien ! 

 

- Coupes du Brabant :  

JP s’en est à nouveau occupé seul, mais les tirages ont été faits à Palette Bleue pour TOUS les tours. Le 1er 

tour se fait avec les noms des équipes, les autres tours avec des N°S. Le tableau pour répartir les équipes 

est chaque année fastidieux selon le nombre d’équipes qui s’inscrit. 

Il faudrait voir si un autre système de tirage ne pourrait être utilisé comme pour un Tournoi. Il y aurait 

alors énormément de bye au 1er tour. Quid des équipes devant aller en Consolation ??? Beaucoup vont 

jouer au 2ème tour … JP ne connait pas de compétitions par équipe qui font un tirage formule tournoi 

individuel. A étudier donc. 

 

 Jean-Louis Olivier 

 

 


